



Puntualizaciones de Sábado y un testimonio

Señor director:

A raíz de mi respuesta al artículo de García Márquez, en el número del 3 de julio de **unomás uno**, el señor Eric Nepomuceno escribió una calumniosa nota en ese mismo diario, a la que consideré necesario replicar. Supongo que a esta altura, mi respuesta, enviada por intermedio de amigos residentes en México, ha sido ya dada a conocer. En este intervalo, recibí un nuevo ataque de parte de la señora Marta Conti, en que repetía las calumnias del señor Nepomuceno. Por haber dado respuesta clara, con días, fechas y documentos a las imputaciones, no considero ya necesario contestar a lo que es una mera reiteración. Debo decir, sin embargo, que todo el dolor que pueda sentir la señora de Conti por la desaparición de su marido no justifica su insultante requisitoria. Me limito en esta ocasión a pedir la publicación de la protesta del CELS, firmada por su presidente, el doctor Emilio Fermín Mignone y por su vicepresidente, el doctor Augusto Conte MacDonell, figuras eminentes de la dura lucha que se ha llevado a cabo en la Argentina en defensa de los derechos humanos, personas que no han sufrido desgracias menores a la sufrida por la señora de Conti.

Dada la delicada índole del problema en juego, ruego al señor director de **unomás uno** la transcripción literal de este documento cuya fotocopia envío.

Ernesto Sábado.

DECLARACION DEL CELS:

Hemos conocido hace poco un artículo de Gabriel García Márquez aparecido en los diarios *El Espectador* de Bogotá y **unomás uno** de México, al igual que una nota de un señor de apellido Nepomuceno, referidos al escritor Ernesto Sábado. Se cuestiona en esos comentarios la posición de Sábado en la defensa de los derechos humanos —bien conocida en nuestro país—, sobre la base de apreciaciones calumniosas vinculadas a un almuerzo con el general Videla en que aqué participó junto con otros escritores en el año 1976.

No vamos a entrar en esta declaración en el detalle de la cuestión, cosa que ha hecho el mismo Sábado en otras oportunidades y ha reiterado en una carta abierta dirigida a García Márquez, también publicada en **unomás uno**. En la Argentina no es necesario. A esta altura de los acontecimientos todos sabemos quién es quién en esta materia y Sábado no requiere de nuestra defensa.

Simplemente, por una exigencia de nuestra conciencia, como institución consagrada a la defensa de la dignidad de la persona humana y de la soberanía popular, opuesta al terrorismo sin excluir el estatal, y a cualquier tipo de discriminaciones y abusos, el Centro de Estudios Legales y Sociales —CELS— quiere dejar sentada su protesta por estas acusaciones calumniosas y hacer lugar públicamente al ilustre escritor su solidaridad. Sábado ha estado siempre dispuesto, como lo acreditan innumerables declaraciones, a arriesgar su tranquilidad —para decir o menos— para estar junto a las víctimas (y sus familias) del terrorismo y de la represión ilegal. Lo mínimo que cabe es estar con él en esta circunstancia y manifestar nuestro repudio por estas apreciaciones.

Emilio Fermín Mignone y Augusto Conte MacDonell.